

Communiqué

Appel des Villes de Bienne, Genève, Lausanne, Lucerne & St-Gall

Alors que les Etats sont réunis pour l'Assemblée générale des Nations Unies, la situation à Gaza revêt une urgence dramatique. La reconnaissance de l'Etat de Palestine s'impose au centre des discussions. Les Villes de Bienne, Genève, Lausanne, Lucerne et St-Gall unissent leurs voix pour demander au Conseil fédéral un engagement fort et immédiat afin de défendre sans ambiguïté le respect du droit international.

Le 12 septembre 2025 l'Assemblée générale des Nations Unies a adopté la « Déclaration de New-York » visant à soutenir la mise en œuvre de la solution des deux États. Alors que les discussions vont reprendre le 22 septembre, cinq des plus grandes villes de Suisse lancent un appel au Conseil fédéral. Cette session onusienne représente une occasion décisive pour mobiliser la communauté internationale et condamner l'action du gouvernement israélien. Les Villes signataires en appellent à la conscience et à l'engagement du Conseil fédéral pour assumer ses responsabilités internationales.

Conformément aux Conventions de Genève – dont la Suisse est dépositaire – la Suisse a l'obligation de faire respecter le droit international humanitaire et de prévenir et de réprimer tout risque de génocide.

Les Villes signataires invitent toutes les communes de Suisse qui voudraient rejoindre leur appel à le faire en envoyant un mail à : declaration@lausanne.ch.

Bienne, Genève, Lausanne, Lucerne et St-Gall, le 19 septembre 2025

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec:

- Glenda Gonzalez Bassi, Maire de Bienne, 032 326 11 01
- Alfonso Gomez, Maire de Genève, par l'intermédiaire de Yannick Richter, 022 418 29 11
- Grégoire Junod, Syndic de Lausanne, 021 315 22 01
- Beat Züsli, Stadtpräsident von Luzern, 041 208 82 51
- Maria Pappa, Stadtpräsidentin von St.Gallen, 071 224 53 25